

Einsicht

Kleine Fische?

ngler interessieren sich nicht nur für die Fische an ihrer Angel: Unter den Kleinfischarten Norddeutschlands sind viele vom Aussterben bedroht. Staubauwerke und Kanalisierungen haben ihnen den Weg in die Heimatgewässer versperrt, vergiftete Abwässer haben ihren Lebensraum unbewohnbar gemacht. Damit diese Arten in der Ohre wieder heimisch werden können, helfen Mitglieder der Natur- und Angelvereinigung Aller-Ohre-Drömling etwas nach. Sie setzen hier gezielt Fische ein und sorgen dafür, dass sie sich vermehren. Wenn die Natur auch an anderen Orten solche Unterstützung bekommt, sieht die Zukunft für die Gewässer schon viel besser aus!



Hier an der Fischaussichtsplattform kannst du dich mit typischen Süßwasserfischen Norddeutschlands bekannt machen. Manche Bewohner des Teichs sind allerdings ein bisschen scheu - kein Wunder, schließlich wurde hier früher auch die Angel ausgeworfen! Mit ein bisschen Geduld findest du aber sicher bald ein Original zu einem der Fotos.













Baby an Bord

Der bläuliche Streifen auf der Seite des Bitterlingsmännchens glänzt in der Laichzeit besonders schön. »Pickel« kriegt der Bräutigam allerdings auch: Über den Augen und über dem Maul erscheinen kleine Punkte - der Laichausschlag.





■ o Bitterling und Malermuschel leben, ist der Gewässergrund fast nur von Schlamm bedeckt. Damit ihre Kinder in dieser Unterwasser-Wüste trotzdem sicher versteckt sind, haben sich die Nachbarn etwas einfallen lassen: Die Fische legen ihre Eier ins Innere der Muschel. Die daraus geschlüpften Fischbabys wachsen zwischen den harten Muschelschalen heran. Sind sie groß genug, die Muschel zu verlassen, ist auch für die Muschellarven die Zeit gekommen. Unauffällig heften die Winzlinge sich an die Haut der jungen Fische und gehen, gut beschützt, mit ihnen auf die Reise. Selbst zu einer guten Größe herangewachsen, lassen sie sich dann von ihrem Chauffeur einfach irgendwo abstreifen. So schön diese Nachbarschaftshilfe sein mag, sie hat auch einen großen Haken: Wenn eine der beiden Arten durch Umweltzerstörung aus einem Gewässer vertrieben wird, können auch die Nachkommen der anderen nicht mehr überleben.





Was hier auf dem Vergrößerungsfoto so rot leuchtet, sind winzige Muschellarven. Um nicht von der Strömung mitgerissen oder gar gefressen zu werden, klammern sie sich an Bitterlinge und andere Fische, bis sie eine richtige Muschel geworden sind.

Dem Bitterlingsweibchen wächst in der Laichzeit eine Legeröhre. Damit kann es seine Eier ins Innere der Muschel legen - in jede Muschel nur zwei Stück, damit es den Fischlarven nicht zu eng wird.



Auch wenn sich Bitterlinge auf verschiedene Muschelarten als "Babysitter" verlassen können, sind die Fische in manchen Flüssen selten geworden. Wo der Schlamm aus den Gewässern herausgebaggert wird, verlieren all diese Muschel-Nachbarn ihren Lebensraum. Teichmuscheln sehen den Malermuscheln sehr ähnlich (links Teichmuschelpaar, rechts Malermuscheln).

gefördert von:







Projektträger und Unterstützer:







